



Venezuela: Tierra Libertaria

**Propuesta para una declaración
Universal de los derechos de la
Madre Tierra: Conferencia Mundial de
Los Pueblos Sobre el Cambio Climático y
los Derechos de La Madre Tierra.
Cochabamba - Bolivia.**

¡Hacia la construcción del Estado Popular!

Abril de 2010



Derecho de Autor (c) 2009 Equipo Tecnopolítico del Observatorio Regional de Acción de Gobierno - ORAG.

Fundación CENDITEL, IPIAT, CEPAL, CFI.

La Fundación CENDITEL concede permiso para usar, copiar, distribuir y/o modificar este documento, reconociendo el derecho que la humanidad posee al libre acceso al conocimiento, bajo los términos establecidos en la licencia de documentación GFDL, Versión 1.2 de la Free Software Foundation; sin secciones invariantes ni textos de cubierta delantera ni textos de cubierta trasera.

Una copia de la licencia en inglés y en español puede obtenerse en los siguientes sitios en Internet:

En inglés: <http://www.fsf.org/licensing/licenses/fdl.html>

En español: <http://gugs.sindominio.net/licencias/gfdl-1.2-es.html>

“...asumir nuestro espacio en la lucha, nuestra tarea de transformar a profundidad la sociedad y de transformar a profundidad el Estado burgués que hemos heredado, para construir el Estado Popular”

Hugo Chávez, 22 de Agosto de 2008.

Discurso de Juramentación de voceros juveniles del PSUV.

“...nosotros tenemos que terminar de demoler las viejas estructuras del Estado burgués y crear las nuevas estructuras del Estado proletario, del Estado Bolivariano.”

Hugo Chávez, 25 de Julio de 2009.

“...Con la desaparición de las clases, desaparecerá inevitablemente el Estado. La sociedad, reorganizando de un modo nuevo la producción sobre la base de una asociación libre de productores iguales, enviará toda la máquina del Estado al lugar que entonces le ha de corresponder: al museo de antigüedades, junto a la rueca y el hacha de bronce”

Friedrich Engels,

El origen de la familia, la propiedad privada y el estado.

Zurich - Suiza 1884 .

Luego del fracaso de la reunión sobre cambio climático en Copenhague - Dinamarca, el presidente boliviano Evo Morales se declara convencido de que el sistema capitalista dominante en los países mas ricos y culpable del mayor porcentaje de la contaminación del planeta, no va a permitir un verdadero compromiso con respecto a las acciones para lograr una significativa disminución de la contaminación que permita disminuir los efectos del cambio climático. Por esta razón hace un llamado a la Conferencia Mundial de Los Pueblos Sobre el Cambio Climático y los Derechos de La Madre Tierra, *“Nos hemos convencido y el mundo está convencido que uno de los temas de debate permanente de este nuevo milenio, será el tema del medio ambiente y el cambio climático y por una responsabilidad histórica ante la humanidad, decidimos convocar a la primera Conferencia Mundial de los Pueblos sobre el Cambio Climático y los derechos de la madre tierra”*¹. La conferencia se pauta para realizarse entre el 20 y el 22 de Abril de 2010.

El 20 de Marzo de 2010 se realiza en la ciudad de Mérida la Cumbre Nacional acerca de los Cambios Climáticos y los Derechos de la Madre Tierra, organizado por el IPIAT, CEPESAL y CFI. En este evento luego de una discusión en varias mesas de trabajo, por los 84 participantes, se presenta la Propuesta para una Declaración Universal de los Derechos de la Madre Tierra, acumulando desde entonces la adhesión de numerosos colectivos internacionales y nacionales.

La Cancillería de la República Bolivariana de Venezuela solicitó que se llevara esta propuesta a la Conferencia Mundial de Los Pueblos Sobre el Cambio Climático y los Derechos de La Madre Tierra en Cochabamba, Bolivia, como parte del aporte de la delegación Venezolana. Se le solicito al grupo que participo en esta propuesta que designaran un miembro del equipo para que formara parte de la delegación venezolana que participaría en esta conferencia. Se designo al compañero Igor Muñoz, del ORAG, para que formara parte de esta delegación.

En este documento se presenta la Propuesta de la delegación diplomática venezolana para una Declaración Universal de los Derechos de la Madre Tierra,

¹ Conferencia de prensa en el salón de Los Espejos de Palacio Quemado, Diario la Razón de Bolivia.
Mérida, Marzo de 2010



presentada por el compañero Igor Muñoz en la Conferencia Mundial de Los Pueblos Sobre el Cambio Climático y los Derechos de La Madre Tierra, Cochabamba, Bolivia, en sus versiones en español, portugués y francés.